

Löwenstärke im Bergischen

Der Löwe ist eines der Wappentiere Bergisch Gladbachs. Er repräsentiert das Herzogtum Berg, welches in der Gegend schon sehr früh Besitzung hatte. Der Löwe repräsentiert Mut, Stärke, Tapferkeit und Eleganz, die man auch in unserem Modell wieder finden kann. Außerdem taucht er auch immer wieder in Bergisch Gladbach auf. Ein Beispiel dafür ist der Bergische Löwe, ein wichtiges Theater in dem sehr viele Veranstaltungen stattfinden. Von Tanzveranstaltung bis hin zu Parteiversammlungen ist alles dabei. Jeder, der an diesem Kreisel mit der Löwenkulptur, vorbeifährt erkennt sofort, dass er in Bergisch Gladbach ist. Der Löwe ist auch ein Teil der Kultur von Bergisch Gladbach und als dieser sollte er auch als „Aushängeschild“ von Bergisch Gladbach dienen.

Daher haben wir den Bergischen Löwen als Repräsentant von Bergisch Gladbach ausgewählt, welcher kombiniert mit abstraktem Design ein echter Hingucker ist. Damit der Löwe noch mehr heraussteht, wollen wir den Kreisel leicht ansteigen lassen, sodass der Löwe in der Mitte etwas erhöht steht und die Wichtigkeit des Löwen dadurch noch gesteigert wird. Wir haben uns überlegt, dass ein wichtiger Bestandteil unseres Kreisels auch ein Bach, der die Strunde darstellt, sein soll. Dieser Bach soll parallel entlang des Kreisels fließen. Wir wollten den Kreisel auch besonders schlicht gestalten, damit der Löwe im Vordergrund steht und man ihn direkt mit Bergisch Gladbach verbindet.

Ein Grund dafür, warum wir die Strunde auch auf dem Kreisel darstellen wollen ist, dass die Strunde durch ganz Bergisch Gladbach fließt. Die Strunde, oder auch Strunder Bach genannt, hat ihren Ursprung in Herrenstrunden, ein Stadtteil Bergisch Gladbachs, der nach ihr benannt worden ist. Die Strunde ist außerdem auch ein Nebenfluss des Rheins, der durch ganz Nordrhein-Westfalen fließt.

Durch die Strunde wird noch einmal klar, dass der Löwe Bergisch Gladbach repräsentiert, da die Strunde um den Löwen herum fließt, ähnlich wie sie auch in echt um und durch Bergisch Gladbach fließt.

In unserem Modell haben wir den Löwen aus Zahnstochern gebaut. In echt könnte man ihn aus Stahl oder einem anderem Metall formen, aber wir möchten dass er dieses „abstrakte“ Muster behält. Der Hügel wurde aus Styropor gebaut, welchen wir mit einem grünen Filztuch bedeckt haben und dadurch einen gleichmäßigen grünen Hügel nachbilden konnten. In echt kann man natürlich einfach ein bisschen Erde zu einem Hügel aufschütten und dann auf diesem Hügel Grassamen zu pflanzen oder den Hügel mit Rollrasen bedecken. Diese Methode ist zwar teurer, aber dafür brauchen die Grassamen länger zum wachsen. Wir wollten auch keine Blumen auf den Rasen pflanzen, da man sie auch pflegen muss und wir eher einen etwas moderneren Kreisel bauen wollten.